
ДЕСЯТЬ ЛЕПЕСТКОВ 
ВОКРУГ КРЕМЛЯ
Лауреатом премии «Общественное
признание» стал обозреватель
«Московской среды»

Впонедельник в театре Александра Каляги-
на «Et cetera» в торжественной обстановке
вручалась премия «Общественное призна-

ние», учрежденная общественным советом при
префекте ЦАО.

Уже на протяжении двух лет в округе отмеча-
ют ею заслуги представителей общественных и
некоммерческих организаций, деятелей науки,
образования, культуры, здравоохранения и
спорта. В этом году на соискание премии по 14
номинациям поступило 156 заявок.

Открывая церемонию, префект ЦАО Сергей
Байдаков отметил, что сегодня нет награды вы-
ше, чем общественное признание.

- Россия всегда была богата людьми, которые
своей позицией, своей работой, своей жизнью
облагораживают общество. В нашем округе жи-
вут и работают немало таких людей.

Победителям в различных номинациях вруча-
лась бронзовая статуэтка. Вот что сказала о сим-
волике главного приза председатель обществен-
ного совета при префекте ЦАО, депутат Мосгор-
думы Инна Святенко:

- Статуэтка выполнена в виде цветка с десятью
лепестками, каждый символизирует один из рай-
онов ЦАО. А они на карте столицы располагают-
ся вокруг Кремля в форме лепестков цветка.

В номинации «Городу и миру», где отмечались
представители СМИ, приза удостоился обозрева-
тель нашей газеты Петр Драченко, более извест-
ный читателям под псевдонимом Петр Полынов.
На протяжении четырех лет он постоянно осве-
щает на страницах газеты вопросы благоустрой-
ства и развития Комплекса городского хозяйства
города, проблемы реформы ЖКХ.

В числе других номинантов - заслуженный
учитель РФ Тамара Гордзейко, Герой Советского
Союза, ветеран Великой Отечественной войны
Евдокия Пасько, бывший главный врач Моро-
зовской детской клинической больницы Михаил
Корнюшин, Библиотека истории русской фило-
софии и культуры «Дом А.Ф. Лосева», Москов-
ская государственная специализированная шко-
ла акварели Сергея Андрияки...

Владимир ВОЛГИН

Управление ГИБДД Москвы в суб-
боту, 17 ноября, для учащихся выпу-
скных классов общеобразователь-
ных школ провело день открытых
дверей. В программе мероприятия
было знакомство с повседневной де-
ятельностью службы Госавтоинспек-
ции, спецификой работы сотрудни-
ков дорожно-патрульной службы,
регистрационных, экзаменационных
и других подразделений и служб
ГИБДД.

Ребята познакомились со специ-
альной техникой, используемой ин-
спекторами ДПС, подержали в руках
настоящее боевое оружие, посидели
за рулем патрульного автомобиля.
Представители учебных заведений
МВД России и ГУВД Москвы ответи-
ли на вопросы будущих абитуриентов
о порядке поступления и обучения в
этих образовательных учреждениях.

Серьезная аварийная ситуация
возникла в воскресенье, 18 нояб-
ря, в Северном административ-
ном округе (САО). На пересечении
Ленинградского проспекта и Пес-
чаной улицы прорвало водопро-
вод холодного водоснабжения.

Дело, по рассказам очевидцев,
было так. В это воскресное утро
рабочие экскаватором сносили
строительные бытовки и пример-
но в 11 часов повредили трубы
водоснабжения. Хлынула вода. На
место ЧП пришлось вызвать опе-
ративные службы. Было перекры-
то движение по Ленинградскому
проспекту в сторону центра. К
счастью, ликвидировать аварию
удалось довольно быстро.

СУББОТА,17.11

ИНФОРМ
БЮРО

СЕВЕР БЕЗ ВОДЫ

Главные мероприятия IV фору-
ма делового сотрудничества горо-
да Москвы и Республики Беларусь
состоялись во вторник, 20 ноября,
в здании мэрии на Новом Арбате.
Здесь же открылась выставка
«Белорусское качество – 2007».

На заседании рассмотрены ито-
ги сотрудничества сторон в раз-
личных сферах экономики, а также
ход реализации совместных инве-
стиционных проектов. Товарообо-
рот Москвы с Беларусью за 8 ме-
сяцев нынешнего года увеличился
на 16 процентов по сравнению с
прошлым годом, составив свыше
75,6 миллиарда рублей. По итогам
намечено принять прогнозные по-
казатели взаимных поставок про-
дукции, а также скорректировать
работу на 2008 год. В рамках фо-
рума проведены заседания различ-
ных тематических экспертных ко-
миссий, рабочих групп и круглых
столов, в том числе в префектурах
округов, по сотрудничеству в обла-
сти науки, промышленности, жи-
лищно-коммунального хозяйства и
транспорта.

«МС» - Интерфакс 

5
РЕМОНТНИКИ, КАК И ПРЕДСТАВИТЕЛИ

ЛЮБЫХ ДРУГИХ ПРОФЕССИЙ, ДОЛЖНЫ
СЛЕДОВАТЬ В СВОЕЙ РАБОТЕ ПРИНЦИПУ

ГИППОКРАТА: НЕ НАВРЕДИ!
факты и комментарии
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СОЮЗ РОЖДАЕТСЯ
СНИЗУ

В Москве возбуждены уголов-
ные дела по фактам незаконной
порубки деревьев, ущерб от кото-
рой оценивается в 15 млн. рублей,
сообщили в понедельник, 19 ноя-
бря, в пресс-службе столичной
прокуратуры. В частности, УВД по
ЗАО возбуждено уголовное дело
по ст. 260 УК РФ (незаконная по-
рубка деревьев и кустарников) по
факту массового уничтожения зе-
леных насаждений при строитель-
стве многофункционального тор-
гового комплекса по адресу: Мо-
сква, улица Беловежская, владе-
ние 21. По аналогичным фактам
уголовные дела возбуждены так-
же УВД по САО и СВАО.

...РАЗДАЕТСЯ
ТОПОР ДРОВОСЕКА

ПОНЕДЕЛЬНИК,19.11
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Чем ближе к очистному объекту, тем все более
дикой, непроезжей становилась не только до-
рога, но и вся окружающая территория дач-

ной застройки. Сами очистные сооружения с перво-
го взгляда скорее не сооружения, а руины – с пус-
тыми черными проемами окон, серыми стенами без
штукатурки. Вокруг - запах разлагающейся органи-
ки. Стоило рейдовой группе ступить на территорию
«комплекса», как тут же со стороны проводников
посыпались предупреждения: ходить медленнее, не
ступать на доски редких настилов, можно прова-
литься. Лед в лужах выглядел достаточно прочным,
но рядом, в считанных метрах, журчал незамерзаю-
щий грязный теплый сток поселка.

По информации, предоставленной инициаторами
рейда, очистные сооружения здесь не очищают
сточную воду уже около восьми лет - с тех пор  как
они были переданы на баланс Клинского МУП «Во-
доканал». И действительно, как можно было на-
блюдать воочию, грязный ручей мчался к речке Ну-
доль, впадающей через три километра в Истрин-
ское водохранилище – источник питьевой воды для
Москвы. То есть ежедневно этот «источник» попол-
няется 500-600 тоннами очень грязной воды из по-
селка Нарынка. Что же касается химико-биологиче-
ского состава стока, то в нем зарегистрировано

превышение в десятки раз загрязнения по аммиаку,
органическим и взвешенным веществам. Если сей-
час за счет похолодания процессы развития ядови-
той водной флоры приостановлены, то с потепле-
нием зарастание истринского зеркала, его заилива-
ние и «забивка» массами фитопланктона продол-
жится с новой силой. Сразу же, лавинообразно,
увеличится нагрузка на очистные сооружения сто-
личного водозабора, потребуется больше мощно-
стей и реактивов для очистки и обеззараживания -
именно москвичам придется за все это платить. Со-
стояние же бактериального состава нарынского
стока вообще способно вызвать ужас. Превышение
по данному показателю достигает, по данным лабо-
ратории Мосводоканала, около 3 850 000 (!) про-
центов. То есть в 39 тысяч раз возрастает вероят-
ность развития болезнетворных бактерий. И все это
опять же ложится грузом на водоочистные соору-
жения московского водозабора.

...Через некоторое время на месте проверки по-
являются представители клинского «Водоканала».
И вот что мы услышали от главного технолога этой
организации Аллы Дюковой и заместителя главно-
го инженера «Водоканала» Андрея Макарова.
Проблемные очистные сооружения п. Нарынка тре-
буют намного больших средств, чем те, что тратят-

ся сейчас на их обслуживание, и тех, что заплани-
рованы на их реконструкцию. Схема очистки здесь
давно устарела. А требуется, по словам Дюковой,
порядка 20-25 миллионов рублей, в то время как
за последние три года было выделено чуть более
миллиона. «Водоканал» постоянно обращается с
письменными заявлениями в адрес областных и
местных властей, но реально средств хватило
лишь на то, чтобы забетонировать протекающие
швы нарынского коллектора.

По окончании осмотра, с трудом выбравшись из
лабиринтов дачных тропинок, участники рейда дви-
нулись к расположенной неподалеку Ново-Петров-
ской птицефабрике. Еще несколько лет назад не
было, по словам начальника отдела водоисточни-
ков Мосводоканала Александра Карпушенко, боль-
шей головной боли, чем упомянутая птицефабрика.
Горы и реки птичьего помета разливались не толь-
ко по производственному двору, но и по обширным
окрестностям, переливаясь через бетонные заграж-
дения ручьями в речку Маглушу, а по ней в Истру и
Москву-реку. Теперь же и двор, и окрестности чис-
ты, хотя птицефабрика активно работает, являясь
одним из ведущих производителей куриного мяса в
области. Все дело в технологиях, пояснил директор
птицефабрики Владимир Михайлович Лемешко.
Кредит на реконструкцию, изменение условий со-
держания кур с добавлением опилок в подстилку -
и в результате жидкий помет подсушивается еще до
уборки, легко убирается механизмами, легко хра-
нится, а самое главное – его стало удобно прода-
вать как хорошее удобрение. Так вместо санитарно-
экологической проблемы здесь получили прямую
выгоду и прибыль.

Не это ли пример для подражания?
Игорь СЕРГЕЕВ

Москва в этом году достойно отметила 860-ле-
тие. В период подготовки к празднику одним
из важнейших направлений работы город-

ских служб стали обновление и ремонт фасадов мо-
сковских зданий. Объединение административно-
технических инспекций (ОАТИ) города Москвы про-
вело мониторинг и составило перечень нежилых
зданий, фасады которых требовали неотложного
ремонта. Таких зданий было около 2,5 тыс., и все
они приведены в порядок.

Однако работа не закончена. Обязанности балан-
содержателей по постоянному поддержанию своих
зданий в надлежащем состоянии предусмотрены
Законом города Москвы № 22 «О поддержании в
исправном состоянии и сохранении фасадов зданий
и сооружений на территории города Москвы». В
нем четко сказано, что собственники и юридические
лица, имеющие здания и сооружения на праве хо-
зяйственного ведения или оперативного управле-
ния, несут обязательства по проведению реставра-
ции и ремонту фасадов принадлежащих им объек-
тов за счет собственных или привлеченных средств.

А ОАТИ обязано отслеживать своевременность про-
ведения запланированных работ.

По существующим городским нормативам плано-
вый осмотр состояния фасадов зданий проводится
дважды в год - весной, когда город приводится в
порядок после зимы, и осенью. По результатам ос-
мотров составляются планы, выполнение которых
инспектора ОАТИ контролируют постоянно.

Такая инвентаризация состоялась и нынешней
осенью. Каковы же ее результаты? Всего по состоя-
нию  на середину ноября в перечень включено 1109
зданий нежилого фонда, фасады которых должны
быть приведены в порядок в 2008 году. В их числе
192 предприятия потребительского рынка и 183
здания, занятых различными офисами. Требуют ре-
монта фасады 152 школ, техникумов и колледжей,
а также 35 вузов. В перечень попали 35 зданий уч-
реждений здравоохранения, 51 объект культуры и 

6 спортивных объектов. Оставляют желать лучшего
фасады 27 нежилых зданий, находящихся на балан-
се ДЕЗов. В перечень включены здания 70 НИИ,
конструкторских бюро и учреждений РАМН, 136
промышленных предприятий. Не все здания феде-
ральных министерств и ведомств находятся в над-
лежащем состоянии, а потому часть из них тоже
предъявлена к ремонту в 2008 году. Список доста-
точно обширный, так что работа предстоит боль-
шая. 

Косметический и капитальный ремонт, реконст-
рукция и отделка фасадов зданий должны произво-
диться в строгом соответствии с требованиями тех-
нической документации, в частности, колористиче-
ского паспорта. Подготовительная работа набирает
темп. Весной, когда фасады помоют, почистят и от-
ремонтируют, лицо столицы помолодеет.

Петр ПОЛЫНОВ

Здание высотой 170 метров, са-
мая высокая гостиница России,
увенчана восемью помпезными

башнями, снаружи украшенными обе-
лисками, громадными вазонами в ви-
де снопов пшеницы вперемежку с
лепниной из пятиконечных звезд. В
одной-то из этих башен – второй от
центрального входа со стороны Куту-
зовского проспекта - и произошло об-
рушение венчавшей ее надстройки.
Серьезно пострадали два технических
этажа. С сорокаметровой высоты на
землю, как потом расскажут очевид-
цы, рухнули несколько каменных об-
ломков.

Корреспонденты «МС» появились

на месте ЧП примерно в двенадцать
дня. В это время за заборчиком вок-
руг одного из одиннадцатиэтажных
корпусов здания уже активно дейст-
вовали представители МЧС и других
оперативных служб города. Им сооб-
щение об обрушении поступило при-
мерно около десяти утра.

Между тем очевидцы довольно
охотно делились воспоминаниями о
том, как произошло само ЧП. По рас-
сказам, обрушение, сопровождавше-
еся грохотом, переполошило всех
обитателей двух жилых корпусов,
примыкающих к гостинице и состав-
ляющих с ней один архитектурный
ансамбль. В тишине раннего утра гро-

хот показался чудовищным. Поначалу
его даже приняли за взрыв. Паника,
впрочем, довольно быстро улеглась.

О том, что случилось в «Украине»,
рассказали примерно в 13 часов
представители ее администрации. По
предварительной версии, обрушение
произошло из-за того, что вся конст-
рукция здания серьезно устарела.
Конкретной же причиной разрушения
сотрудники гостиницы считают по-
годные условия. С ноябрьскими дож-
дями в микротрещины в стенах зда-
ния проникла вода, которая с наступ-
лением нынешних холодов преврати-
лась в лед, что, скорее всего, и вызва-
ло деформацию всей конструкции.

В отличие от администрации гости-
ницы у жителей соседних домов –
своя версия случившегося. Они счи-
тают, что в ЧП виновны рабочие. Зда-
ние с марта нынешнего года находит-
ся на реконструкции. И все минувшие
месяцы работы в нем велись с серь-
езными нарушениями строительных
норм. Так, в башне-бедолаге в ходе
реставрации были удалены несколько
несущих стен, что, возможно, и стало
причиной ЧП. Местные жители от-
нюдь не исключают, что при таких ме-
тодах реставрации инциденты, подоб-
ные воскресному, могут повториться.

К счастью, этот инцидент обошелся
и без жертв, и без пострадавших. В
ранний час ЧП никого из рабочих, за-
нимающихся реставрацией, внутри
здания не было. Пустынно было и на
улице у самой гостиницы. Даже, как
подчеркнули в ее администрации, и
само здание не особенно пострадало.
Во всяком случае, основные несущие
конструкции не деформированы. По-
этому, убеждены представители ад-
министрации, угрозы дальнейших об-
рушений нет.

Восстановительные работы в «Ук-
раине» начались в понедельник, 19
ноября. С самим же инцидентом раз-
бирается организация, которая про-
водит ремонтно-реставрационные ра-
боты.

Геннадий 
ВОСКРЕСЕНСКИЙ

Уже не в первый раз Мосводоканал организует рейды по объектам,
загрязняющим притоки Москвы-реки. Во время последнего журна-
листам было предложено посетить очистные сооружения поселка
Нарынка Клинского района.

КТО - В ГРЯЗИ, КТО - В КНЯЗИ

ЧТОБЫ СТОЛИЦА МОЛОДЕЛА

ЧП В «УКРАИНЕ»
Гостиница «Украина», известный памятник так
называемого сталинского классицизма, серь-
езно пострадала ранним утром в воскресенье,
18 ноября. Около пяти утра ни с того ни с сего
в «Украине» обрушилась одна из ее декоратив-
ных башен.

На этом месте была декоративная башня
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